

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRRO-FUERISTA

ORGANO DE LA JUNTA REGIONAL

Número suelto 10 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Príncipe, 3, bajo y pral.—Teléfono, 266

Año XXIV

San Sebastián, Martes 1.º de Febrero de 1921

NUM. 7 552

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

Los Reyes de Bélgica

Los Reyes de Bélgica han pisado tierra española y en España están en la tierra de la hospitalidad, donde se recibe al huésped con agrado, donde se le obsequia con agrado, y donde hay para todos los que la visitan un cariño efusivo, un aplauso cortés, y un desprendimiento generoso.

España, que providencialmente no entró en la espantosa lucha, que ha diezmado a Europa y la ha trocado en un montón de sangrientas ruinas, España se dedicó a enjugar el llanto de los afligidos durante la espantosa epopeya, a acallar sus gemidos y a socorrer su miseria.

Hubo banderías en España, los españoles se enojaban unos por el triunfo de las armas aliadas, mientras otros hacían votos por el éxito de los Imperios centinales; pero se orepusieron siempre los instintos de humanidad, y la caridad compasiva hacia los que sin participar de los combates, sufrían sus terribles consecuencias.

Donde hubo una lágrima que enjugar, un hambre que acallar, o una miseria que cubrir, allí estuvo España representada por su Rey ofreciendo el bálsamo del consuelo y la dádiva generosa de su comisericordia y de su ayuda.

Bélgica como pocas, experimentó la delicadeza del alma española y su generosidad sin límites, y estamos por decir, que ella sumó más simpatías a la causa de los aliados, que Francia e Inglaterra juntas.

No fuimos nosotros ni lo somos, apañados; pero ayudamos a todas nuestras simpatías, por ahora y acordándonos solo de que tenemos en nuestra patria por huésped a un monarca extranjero, a un rey valeroso, le saludamos efusivamente, y le deseamos que su estancia en España le sea grata.

EN IRUN

Ayer noche a las ocho y cuarto llegó a Irun el tren que conducía a los Reyes de Bélgica.

En la estación fronteriza esperaban a SS. MM. los reyes belgas, los diplomáticos Duque de Montellano, Conde del Real Aprecio y el señor López Roberts.

El discurso de Romanones en Alcoy

El conde de Romanones ha dicho en su discurso de Alcoy, que hoy no puede hacerse otra política social desde el Gobierno como no sea la política que él hizo en su última etapa de Presidente del Consejo.

Cierto, cierto, mo. Para que en España triunfe la anarquía y para que nuestra patria se trueque en "cábil de fieras", no hay política más adecuada que la seguida por el Conde de Romanones.

Política de transacción, de lentitud, de cobardía con los asesinos, que amparados por la política de fondo, fomentó copiada por los señores Sánchez Toca y Burgos. Marzo, se adueñaron de Barcelona, ejercieron un poder tiránico sin responsabilidad y dieron comienzo a una época de bandidaje y de terror, que no ha terminado aún y que por desgracia no acabará en muchos años. Esa fue la política social del Conde de Romanones, esa es la que él jefe de los liberales preconiza hoy como política única.

OCURRENCIAS

El Gobierno se presentará al Cortes el día 10 del próximo febrero.

Al día siguiente del Miércoles de Ceniza.

«¡Pulvis eris!»

La mayoría de los ministros pasarán los días de Carnaval en el campo.

Se conoce que tratan de huir de las bromas.

Por supuesto, que para broma la que nos ha dado el señor Dato con la solución de la crisis.

¡Fue un bromazo!

Un diario madrileño, hablando de la importancia que tiene la cartera de Hacienda, cita los nombres de Necker, Culliv, Colet, Camacho Villaverde, etc.

Ya puede tomar nota el señor Argüelles.

El Gobierno de la Argentina ha prohibido la importación de los gauchos de Cerda a España.

Están de enhorabuena los cochinos.

Dicen desde Valencia:

Han pasado para Barcelona los señores Ventosa, Iglesias (don Emiliano), Bertrán y Múñiz y Roig y Bergadá.

¡Allá va la nube!

El inspector municipal de Alcaira ha sido víctima de un atraco en Valencia.

Menudo pisto se dará ahora el hombre, al verse atracado!

¡Atacado! ¡Como los trasatlánticos!

Noticias de México desmienten que se haya sublevado el general Francisco Murguía.

Dicen que lo único ocurrido en relación con este general es que se ha fugado de la ciudad de México acusado de malversación de fondos Públicos; y que, además, debido a su falta de prestigio, no tiene nadie que le siga.

Eso no.

Si se ha fugado por haber cometido una malversación de fondos Públicos, por lo menos le seguirá... la Policía.

En Inglaterra aumentan los nacimientos.

Y en Irlanda los bebés.

Nota oficiosa

La Asociación de la Prensa nos remite la siguiente nota oficiosa:

«La Asamblea General de la Asociación de la Prensa, en reunión celebrada el día 30 de enero del corriente año, acordó ratificar el acuerdo adoptado por su Junta directiva con fecha 21 de diciembre, de rogar a los periodistas que hacen información en el Gobierno Civil de la Provincia, sean o no miembros de dicha Asociación, que cesaran en las tareas informativas de dicho Centro oficial, mientras permaneciera el frente del mismo el señor don Manuel Miralles Sarabert.»

Seguidamente y por 14 votos contra 2, adoptó el siguiente acuerdo:

«Que la Asociación de la Prensa ha visto con profundo disgusto que varios de sus compañeros no hayan atendido el ruego hecho por el mismo y acudan al Gobierno Civil a hacer información y, en su vista, acuerda que ninguno de sus afiliados acuda al despacho del señor gobernador Civil de la Provincia, mientras continúe empeñando este cargo el señor Miralles Sarabert.»

Entrañas de caridad

En la carta dirigida por el Sumo Pontífice a su secretario de Estado, eminentísimo Cardenal Gasparri, que fielmente traducimos de «L'Observatore Romano» eleva su Santidad una vez más su voz autorizada en defensa de los principios de humanidad, de justicia y de paz, de los que es el más alto representante sobre la tierra.

La situación de la infelicitosa nación austriaca es una abierta negación de aquellos principios. Para remediar la dolorosa agonía de todo un pueblo, dice así el Padre Santo: «Señor Cardenal: La singular y triste condición a que se vio reducida Austria, como consecuencia de la guerra y del Tratado de Paz, se ha agravado de tal modo que ante el Padre Santo no podemos permanecer en silencio.»

Esta noble e ilustre nación que en el curso de los siglos tantos méritos adquirió defendiendo la fe y la civilización católica, ha perdido todo su antiguo esplendor y se ha visto reducida a unos seis millones de habitantes, de los que un tercio por lo menos mora en Viena.

Cuando esta era la capital y el centro de un vasto y floreciente imperio, llegaban desde todas las regiones del mismo riquezas y productos de todo género; ahora, en cambio, que sólo es como cabeza separada de su cuerpo, se debate entre los horrores de la miseria y de la desaharación. Suspendido el comercio, paralizada la industria, devaluada enormemente la moneda, no se consigue que Austria pueda encontrar en sí propia medios para subsistir como Estado y para dar pan y trabajo a su población. Las consecuencias de este estado de cosas repercuten de manera dolorosa en todas las clases sociales, pero especialmente entre los pobres, los enfermos y los niños, en favor de los cuales repetidas veces invocamos la caridad de los buenos.

Es verdad que varios Gobiernos, ante la dolorosa comprobación de estas tristes realidades han prometido socorrer a este quebrantado país; mas aun si estos socorros fuesen puestos solícitamente, no serían suficientes mientras se agota en Austria, como ya hemos dicho que le faltan, elementos de vida propia. Al hacer constar tan triste situación, no pretendemos determinar de quién sea la responsabilidad o la culpa. Nos solamente lamentamos, y lo confirma la opinión pública, que la situación actual de Austria es absolutamente intenable, puesto que quita a una nación entera la posibilidad de procurarse los medios de subsistencia que el Creador ha puesto a la disposición de todos los hombres.

Al levantar nuestra voz, señor Cardenal, estamos seguros de interpretar los sentimientos de humanidad y de fraternidad cristiana que se albergan en todo corazón bien nacido y que todos los pueblos civilizados, sin distinción de vencedores ni vencidos o neutrales, han puesto de manifiesto frente a la suerte de la infeliz Austria. De otra parte, no es nuestro propósito proponer una solución práctica de la cuestión, pero siendo ésta de carácter eminentemente político, compete resolverla a los Gobiernos y señaladamente a los que firmaron el Tratado de Paz. Impulsado por la caridad del Divino Maestro, que abraza a todos, pero particularmente a los que sufren, nos llamamos al instante, señor Cardenal, a que llame sobre este gravísimo asunto la atención del Cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede, especialmente la de aquellos miembros del mismo que podrán actuar con mayor eficacia, para que se hagan intérpretes ante sus respectivos Gobiernos de nuestro deseo, y que éstos, inspirándose en los altos principios de humanidad y de

justicia, arbitren los medios de ponerlos en práctica honrosamente.

En esta confianza le otorgamos, señor Cardenal, con efusión de paternal benevolencia, la bendición apostólica.

En el Vaticano, 24 de enero de 1921

BENEDICTO, PAPA XV.

Conferencias Religioso-Sociales

Ayer tarde en la Iglesia del Sagrado Corazón dió la primera de sus conferencias el R. P. José M.ª Ortiz de la Compañía de Jesús.

Después de saludar al auditorio que llenaba el templo, desarrolló el interesante tema «Religión, familia y Propiedad como fundamentos del orden social».

Combatió con argumentos irrefutables las varias promesas de los filósofos del socialismo que socaban estos fundamentos. Esperan y prometen la felicidad en este mundo, añadiendo para conseguir este fin a todos los medios posibles, los más violentos, doctrina y procedimientos, condenados por la Iglesia o puestos a la razón y contrario a la experiencia.

Citando unas palabras del inmortal León XIII, expuso cómo la causa principal de los males que nos afligen la difusión de las falsas ideas que se han propagado a favor de Dios. Las naciones viven en una revolución propagandística de ideas subversivas y ya se sabe como comienza la historia que esta revolución precede siempre a la otra.

Señaló como único remedio a todos estos males la restauración práctica de los principios del orden sobrenatural.

El próximo Congreso Eucarístico Internacional

Como es sabido, la guerra europea interrumpió la celebración de los Congresos Eucarísticos Internacionales a partir del año 1914.

La importancia que tuvieron estas dos manifestaciones del catolicismo y su extraordinaria repercusión en todo el mundo han movido a las altas autoridades de la Iglesia a renovarlas. A tal fin, llamado por su Santidad el Papa ha estado en los primeros días de este mes en el Vaticano Mgr. Hyleten, Obispo de Namur y Presidente del Comité permanente de organización de los Congresos Eucarísticos Internacionales.

Por designación de Benedicto XV el próximo Congreso Eucarístico Internacional tendrá lugar en Roma el mes de mayo de 1922. Ha tenido en cuenta su Santidad para demostrar hasta el año próximo la celebración de este Congreso que el presente año 1921 la Iglesia promueve tres grandes manifestaciones o Congresos del catolicismo universal con motivo de los centenarios, que se cumplen este año, de la muerte del Dante, de la fundación de la Orden Tercera y de Santo Domingo.

El próximo Congreso será el XXVI Congreso Eucarístico Internacional e igualará en esplendor e importancia a los que han precedido.

La solemne sesión de apertura comenzará con una misa de Pontifical en la Basílica de San Pedro.

El Papa presidirá también una sesión plenaria en la Basílica Vaticana y la procesión del Santísimo.

Un hurto en Elgoibar

Participa el jefe del puesto de Miquelletes de Elgoibar, que ha sido detenida Felicia Aparicio, de 27 años, por haber hurtado 33 pesetas en la estación de los Ferrocarriles Vascos.

La detención la llevó a cabo un miquellete, testigo presencial del hurto.

Un herido

Dicen los miquelletes de Aya, que una pareja de dicha institución encontró en el campo al vecino Pablo Aguirre Sarobe, que se había producido una herida con fuerte hemorragia en la mano izquierda.

Tiene dos dedos destrozados. En un automóvil se le trajo a Zarauz y luego al hospital de San Sebastián.

LEA USTED EL SIGLO FUTURO